
Ecole Primaire Jules Ferry
10, rue Germain Chauveau
37400 AMBOISE
Tél.: 02.47.57.01.32
ec-jules-ferry-amboise@ac-orleans-tours.fr

COMPTE-RENDU DU
CONSEIL D’ECOLE DU

JEUDI 26 JUIN 2014

Présents     : Mmes Badier, Hacia, Vassot, Boulay, M. Maignan, enseignants ; Mmes Metton et
Désiré, MM.  Cailleau et Bougré, représentants des parents ; M. Leveau, représentant de la
Mairie ;  Benjamin,  Iléane,  Victor,  Mathéo,  Sulivane,  Enzo,  Tom  et  Joséphine,  délégués
élèves ; Mme Poret-Legot, coordinatrice de l'accueil périscolaire.
Excusés     : Mmes  Zenss  et  Bouchet-Olivier,  enseignantes ;  Mmes  Robin  et  Georget,  MM.
Cherrier  et  Poirier,  représentants  des  parents ;  Alexia,  Océane,  Nabisha,  Dylan,  Enzo,
délégués élèves ; Mmes Bourgognon et Reboulleau, ATSEM ; M. l'Inspecteur de l'Education
Nationale.

• Parole au conseil d'élèves     : 
• Retour des questions autour des charlottes à la cantine...
• Demande d'une classe découverte, pour les grandes classes. Echanges autour du

budget, de l'organisation, des responsabilités et du fait que toutes les classes ne
puissent pas participer.

• Une demande est faite pour reboucher les trous de la cour (bitume + terre).
• Un souhait  est  formulé  pour  que tous  les  jeux soient  disponibles  pour  tous  le

mercredi :  une  expérience  sera  menée  au  premier  trimestre.  Il  n'y  aura  pas
« d'invitation » des autres classes possible les autres jours.

• Bac à sable :  il  faut le garder car les élèves sont contents des jeux qui ont été
achetés !

• Question piscine : quelles classes sont concernées ? Il n'y a pas d'information à ce
jour. Les enseignants regrettent le manque de place (plus de 50 élèves en même
temps, parfois 19 non-nageurs dans un espace réduit) et de créneaux (les élèves de
PS-MS en sont exclus).

• Bilan des rythmes après une année : le temps d'ARS est du temps supplémentaire à
l'école pour ceux qui ne peuvent pas rentrer chez eux. C'est plus fatiguant ! Peut-
on libérer à nouveau le mercredi ? Il n'y a pas assez de jeux libres (exemples :
mots croisés, Sudoku...). Il faudrait pouvoir choisir son groupe, pourquoi certaines
activités sont-elles proposées à certains niveaux et pas à d'autres ? Mme Poret-
Legot  précise  qu'une  tranche  d'âge  a  été  ciblée  pour  que  toutes  les  écoles
bénéficient  d'interventions.  Peut-on apporter  des  jeux personnels  pour  le  temps
d'ARS (jeux de société, coloriages...) ? Mme Poret-Legot : cela peut être mis en
place ponctuellement sur une séance (à voir avec les animateurs). Certains jeux ne
sont pas utilisés.

Mme Poret-Legot félicite les élèves pour les discussions lors des conseils de délégués. M.
Leveau propose de recevoir les délégués lors d'un conseil municipal.

• Bilan des projets et sorties     : 
Les enseignants regrettent la forte diminution du budget transport au mois de janvier
(895 € contre 1922 auparavant).
Le  projet  livre  a  impliqué  toute  l'école  pendant  une  bonne  partie  de  l'année.  Les
rencontres  ont  été  multiples  (auteurs,  graphiste,  éditeur,  association  le  Livre
Passerelle,  libraires,  conteur...)  et  le  livre  est  plutôt  bien  accueilli !  Il  s'agit  d'un
produit de qualité, de 100 pages, que les élèves devraient respecter. Ceci les invitera à
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respecter le livre en général, en ayant découvert tous les métiers qui participent à sa
réalisation.
Autres projets : le recyclage du papier (pour les classes élémentaires) avec la CCVA.
Le site internet de l'école est une nouveauté de l'année que les enseignants font en
sorte de faire évoluer (nouvelle mise à jour récemment), mais il reste encore trop peu
consulté par les parents. Il serait bon de prendre l'habitude de le consulter pour avoir
les informations (c'est un outil utile et facile pour les parents séparés notamment) et
découvrir des observations, photos, liens... Cela permet aussi aux enfants de pratiquer
l'informatique et partager avec leurs parents ! Une demande sera faite pour avoir les
menus de cantine au format numérique. Un lien doit aussi être mis sur le site internet
de la ville d'Amboise.
La première randonnée pédestre a été très appréciée et devrait être reconduite l'année

prochaine au sein de l'école uniquement.
Classes Maternelles : Une sortie au marché a dû être annulée en raison de la météo.
CP-CE1 : piscine,  participation  au  cross  USEP à  Paul-Louis  Courier,  intervention

d'étudiants sur l'hygiène bucco-dentaire, rencontre d'auteur à la médiathèque.
CE2 : sortie au musée de la Préhistoire du Grand-Pressigny.
CM1-CM2 : Travail positif autour de l'armée (visite de la BA 705, échanges avec un

médecin militaire au Tchad...).  Plusieurs rendez-vous sportifs en cette fin d'année (piscine,
biathlon, tournoi de balle ovale...). Rencontre chorale : pas assez de participants (seulement la
moitié des élèves), ce qui est regrettable ; rappelons que la pratique du chant choral fait partie
des programmes de l'école, l'implication de tous (élèves et parents) est donc primordiale et,
même si le spectacle a lieu hors temps scolaire, il est quand même appréciable de se produire
sur scène devant les parents, à près de 200 choristes ! Travail avec Thierry Cazals, auteur de
haïkus (poèmes japonais) très apprécié. Intervention de l'infirmière scolaire pour apprendre à
porter  secours,  intervention de la gendarmerie pour la  piste routière.  Sortie à Maillé (une
subvention exceptionnelle a été accordée par la Mairie pour le transport).

• Projet d'école     : Bilan du projet 2010-2014 réalisé en conseil des maîtres. Un nouveau
projet doit voir le jour pour la période 2014-2017. Il sera présenté lors du prochain
conseil d'école.

• Fête de l'école/Ferryades     : Le temps fut vraiment de la partie, pour la première fois
depuis plusieurs années ! Cette fête fut une réussite, du point de vue des enseignants et
des parents. Le côté festif et le moins coûteux possible est mis en avant et apprécié de
tous.  L'installation  des  barnums  à  l'ombre  est  une  bonne  chose.  La  Mairie  est
remerciée pour le prêt du matériel. L'association des agents du périscolaire (décors,
exposition) est aussi notée.
La journée des Ferryades, qui suit traditionnellement la fête, est aussi appréciée. Elle
évolue d'année en année pour ce qui est de l'organisation et la présence de plus en plus
de  parents  (pour  tenir  les  ateliers  ou  simplement  pique-niquer)  est  vivement
appréciée !  Mme  Poret-Legot  rappelle  que  le  service  périscolaire  peut  aussi  être
associé pour le prêt de matériel.

• Travaux     : Durant l'été, quelques demandes vont être faites : reboucher les trous de la
cour  élémentaire,  restaurer  quelques  tables  et  chaises...  Par  ailleurs,  un  projet  de
nouvel  équipement  informatique de l'école  est  en train  de voir  le  jour :  toutes  les
classes du bâtiment élémentaire auraient la possibilité de recevoir internet, un tableau
interactif serait installé dans la classe de CM1-CM2 et les classes élémentaires seraient
dotées  d'une  « classe  mobile »  (ensemble  déplaçable  d'ordinateurs  portables).  Cet
équipement voulu par la Mairie correspond aussi au souhait des enseignants d'évoluer
vers  une  pratique  de  classe  différente,  qui  met  en  avant  le  numérique.
Malheureusement, cette installation entraîne une disparition de la salle informatique,
ce qui permet difficilement aux élèves de maternelle de manipuler les ordinateurs.
L'équipement de la maternelle sera prévu dans une autre session. La BCD élémentaire
sera transférée dans la salle informatique actuelle et le local récupéré pour le matériel
périscolaire.  Des aménagements  (étagères,  déplacement  de mobilier...)  sont  donc à
prévoir ! Il serait souhaitable de conserver une imprimante dans la salle informatique.
Les rideaux de la salle multifonction devraient être posés...



• Nouveaux rythmes  scolaires     : Un bilan  est  dressé  après  une  année  de  « nouveaux
rythmes ». Une demande des enseignants des écoles d'Amboise avait été faite pour
réaménager ces rythmes. La Mairie a reçu les directeurs à plusieurs reprises, mais,
faute  d'harmonisation  entre  tous,  aucun  changement  n'est  possible.  De  nouvelles
animations  devraient  voir  le  jour  l'an  prochain.  Un  règlement  intérieur  des  temps
périscolaire sera mis en place.

• Organisation pédagogique de la rentrée 2014     : A ce jour, l'école compterait 128 élèves
à la rentrée prochaine : 15 PS, 17 MS, 15 GS, 24 CP, 16 CE1, 13 CE2, 14 CM1 et 14
CM2. La moyenne est donc de 25,6 élèves par classe. La répartition envisagée est la
suivante : PS-MS 24 (15 + 9) avec Mme Badier, MS-GS 23 (8 + 15) avec Mme Hacia,
CP 24 avec Mme Vassot, CE1-CE2 29 (16 + 13) avec Mme Boulay, CM1-CM2 28 (14
+ 14) avec M. Maignan et une nouvelle maîtresse (ou un nouveau maître) pour le jour
de décharge de direction (personne non nommée à ce jour). Cette répartition peut bien
sûr évoluer en fonction du mouvement de l'été. La répartition des élèves de MS (si
cette répartition est maintenue) tiendra compte des affinités, des tempéraments et des
niveaux scolaires, de façon à ce que les classes soient équilibrées et hétérogènes. Le
choix a été fait de privilégier la classe de CP en cours simple et d'éviter des cours
triples.  Malheureusement,  cela  aboutit  à  deux  classes  chargées !  L'inspection  est
informée de cette montée d'effectifs. Signalons que le nombre d'enfants des Villages
reste stable et qu'il n'y a pas plus d'arrivants hors secteur (certains ont été refusés). Un
problème de mobilier se pose : des tables en bois, anciennes, vont être restaurées, mais
il manque des chaises (le demande sera transmise avant les vacances).

• Divers     : Les parents rappellent la difficulté pour traverser au passage piétons en bas du
pont  SNCF.  Le  problème de  la  vitesse  des  véhicules  est  mis  en  avant.  Comment
sécuriser cet endroit (mettre un agent pour traverser...) ?

A Amboise, le 26 juin 2014,

Le Directeur,

Signé

J.-B. Maignan

Mme Badier, Mme Hacia, Mme Vassot, M. Maignan, Mme Zenss, Mme Boulay, Mme Bouchet-Olivier, Mme Reboulleau, Mme Bourgognon,
M.  Cailleau, Mme Georget, Mme Désiré, Mme Robin, M. Poirier, M. Cherrier, Mme Metton, M. Bougré, M. Leveau, Mme Poret-Legot,
Agents municipaux, M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, Service Education-Jeunesse, Dossier Ecole.


